

Aménagement d'un potager collectif et d'un jardin mellifère en milieu urbain

Par la nature de ce projet, le Comité d'Action et de concertation en environnement (CACE) entend faire l'aménagement d'un potager collectif et d'un jardin mellifère en milieu urbain. Ce projet se veut une suite logique de notre projet d'apiculture initié en juin 2013 et correspond parfaitement aux valeurs du projet éducatif du Collège. En plus d'être innovant et stimulant pour la communauté, ce projet d'agriculture urbaine permet également de revitaliser nos espaces verts et de mettre en valeur notre serre éducative.



Ancienne cours de jeux du CPE à revitaliser.

Après tout : « L'agriculture urbaine, c'est tout simplement la culture de plantes comestibles dans une ville. L'agriculture urbaine, elle, se pratique souvent sur de petites surfaces, vise à produire un complément alimentaire et a pour principale « mécanique » les bras des jardiniers. » (Source : www.agriculturemontreal.com)

À cet effet, le milieu institutionnel constitue un endroit de choix pour éduquer notre communauté à l'importance de l'alimentation et de l'approvisionnement local. C'est pourquoi, les objectifs du projet sont de :

- Sensibiliser la communauté du Collège Ahuntsic à l'agriculture urbaine;
- Assurer une nouvelle zone mellifère en complément à notre projet d'apiculture.
- Éduquer les étudiants et le personnel aux notions pratico-pratiques de l'agriculture urbaine;
- Développer des projets complémentaires en lien avec notre serre éducative.

Le début des travaux

En collaboration avec *Ville en Vert*, un organisme à but non lucratif qui met en place de nombreux projets afin d'offrir un environnement plus sain et plus accueillant aux habitants de l'arrondissement d'Ahuntsic-Cartierville et *Miel Montréal*, partenaire actuel à notre projet apicole, nous avons amorcé la première phase à notre projet.

Ainsi, au cours du mois de mars, à partir de semences biologiques des *Jardins de l'Écoumène*, plus de 1000 semis, ont été mis en terre par l'équipe étudiante de la brigade plantes, des membres du personnel et des gens de *Ville en Vert*. Plus de 40 variétés, tant des fines herbes, que des légumes, des fruits ou encore des fleurs mellifères ont été semés. De plus, 3 ateliers de formation ont été offerts pour apprendre à la communauté comment faire des semis selon les différents types de graines en utilisant des contenants en matières recyclées, comment les repiquer pour favoriser leur croissance avant l'étape de la plantation et comment fabriquer un bac d'agriculture urbaine entièrement conçu de matériaux récupérés pour le balcon.



Semis réalisés à la serre du Collège Ahuntsic.

À venir

La Phase 2 de notre projet consistera à l'aménagement de notre site avec l'*école des métiers de l'horticulture de Montréal* et la plantation de nos plants au début juin en marge à la Semaine canadienne de l'environnement. Ainsi, le CACE souhaite permettre une production locale d'aliments qui pourra être utilisée par notre service alimentaire, la communauté étudiante ou encore les citoyens du quartier. Cela devrait également permettre d'accroître l'intérêt de la communauté envers la biodiversité, l'agriculture urbaine et l'aménagement de plants comestibles et arbres fruitiers sur le terrain du Collège Ahuntsic. Il ne reste plus qu'à attendre que les beaux jours ensoleillés s'installent !

Pascal Labonté,
Technicien en environnement